

À la découverte des atouts économiques de la ville de Wuhan, dans la province du Hubei

La "silicon valley" de la Chine

Willy NDONG
Wuhan/Chine

LA ville de Wuhan, capitale de la province du Hubei, est située au centre de la Chine, à deux heures de vol de Pékin, la capitale. Avec ses 68 millions d'habitants, Hubei est la 8e province de Chine. Son importance dans la cartographie économique chinoise et mondiale lui a valu la visite, en septembre 2018, du chef de l'Etat gabonais Ali Bongo Ondimba, venu comprendre les mécanismes de développement de cette province, devenue, au fil des ans, une fierté pour l'Empire du Milieu.

C'est donc dans le même esprit qu'une délégation de communicateurs gabonais, sur invitation des autorités de la province et de l'ambassade de Chine au Gabon, effectue actuellement une visite dans cette localité, et qui a pour but, entre autres, de renforcer la coopération entre la Chine et le Gabon.

En arrivant dans la ville de Wuhan, nous sommes d'abord frappés par des



La ville de Wuhan est l'une des plus peuplées de Chine



La zone de haute technologie reçoit plusieurs visiteurs par jour.

gratte-ciels futuristes à n'en plus finir, comme pour nous dire : " ici, nous sommes déjà en 2040 ", tellement le développement dépasse l'entendement.

Puis, il y a cette "merveille" visitée en 2018 par Ali Bongo Ondimba : la zone de haute technologie de Donghu. Appelée aussi la "silicon valley" de la Chine, cette zone économique, industrielle et ultramoderne emploie 1 800 000 personnes. Près de 80 000 entreprises installées en son sein sont spécialisées dans les secteurs d'activités les plus pointus au monde. De



Une exposition dans la zone de haute technologie.

la fabrication de la fibre optique à la construction de drones ultra-performants, en passant par

l'imagerie médicale ou la construction de système de guidage laser par satellite. De quoi faire la fierté

de la Chine...

Et puis, il y a cette entreprise chinoise spécialisée dans la fabrication de capsules médicales permettant de détecter certains cancers. " Vous avalez cette capsule qui va se loger dans votre estomac. Munie de toute la technologie, cette capsule nous donnera toutes les informations vous concernant s'agissant d'une pathologie récente ou ancienne. Après cette étape, vous l'expulsez par voie naturelle ", nous a expliqué un responsable de cette structure.

Cette visite nous a égale-

ment permis de découvrir l'entreprise Yangtze optical, fibre and câble, spécialisée dans la fabrication de la fibre optique. Dans l'enceinte, il nous a été interdit de filmer, " car les enjeux économiques et technologiques sont importants. Nous travaillons, et sommes en avance sur la 5G", nous a expliqué Zhang Guang, un responsable de ladite firme.

Cette société est basée également en Afrique du sud. C'est sa filiale sud-africaine qui approvisionne le continent en fibre optique.

Secteur pêche

Comment renforcer la gestion durable des pêches ?

Maxime-Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LIBREVILLE accueille, du 17 au 19 septembre 2019, la 22e session du Comité des pêches pour l'Atlantique Centre-Est (Copace). Une organisation régionale des pêches, créée en 1967 en vertu de l'article VI-2 de l'acte constitutif de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO). Les

travaux de Libreville sont organisés avec le soutien financier de l'Union Européenne.

Le produit d'une partie de pêche dans l'Atlantique



Photo : DR/ L'Union

Cette organisation régionale de pêche œuvre afin d'encourager l'utilisation durable des ressources marines vivantes, dans une zone du globe particulièrement productive incluant 21 États côtiers africains, du Maroc jusqu'à l'Angola, ainsi que plusieurs autres États membres et membres associés pêchant ou effectuant des recherches dans la région relevant du mandat du Comité.

À l'issue de cette rencontre, les participants

formuleront des recommandations pour renforcer la gestion durable des pêches, basées principalement sur les évidences scientifiques et en conformité avec les engagements pris par la communauté internationale sur les Objectifs de développement durable, notamment l'ODD 14 concernant la conservation et l'exploitation de manière durable des océans, des mers et des ressources marines, aux fins du développement durable.

Séminaires Merck sur la qualité dans les laboratoires

Deux formations prévues à Libreville

Georges-Maixent NTOUOUME-NDONG
Libreville/Gabo

BIEN implanté en Côte d'Ivoire depuis trois ans, le groupe allemand Merck, spécialiste des produits pharmaceutiques et du secteur de la santé, va promouvoir ses compétences sur le Gabon du 17 au 18 septembre 2019 à l'occasion de deux séminaires axés, l'un, sur la performance et les techniques analytiques dans les laboratoires de contrôle, et l'autre sur les biosciences

pour résoudre certaines problématiques.

Il s'agit, selon les organisateurs, de mettre l'accent sur la notion de qualité et la formation des responsables de laboratoires. Les formateurs, venus spécialement de Côte d'Ivoire, mettront l'accent sur la sécurité des consommateurs dans les domaines de l'agroalimentaire, la pétrochimie, les mines, la recherche et la santé, mais également dans le contrôle des eaux. L'un des thèmes qui seront abordés ce mardi, dans un hôtel de Libreville, est orienté



Les experts de Merck comptent mettre un accent sur le domaine de l'agroalimentaire durant la formation qu'ils animeront.

Photo : Chris OYAME

vers l'analyse de l'eau, des aliments et de l'environnement. De même, seront proposés la sécurité en laboratoire et les différents milieux de culture.

Le secteur de l'environnement ne sera pas en reste. En effet, les organisateurs évoqueront les normes environnementales. L'aspect qualité reviendra tout au long de ces rencontres au cours desquelles le Groupe allemand est associé à la Gabonaise de Chimie qui, non seulement assure la vente des produits au Gabon, mais anime aussi régulièrement des forma-

tions pour les éleveurs et les agriculteurs.

L'entreprise allemande est spécialisée dans les produits pharmaceutiques, les sciences et la technologie. Abidjan représente la porte d'entrée sur l'Afrique de l'Ouest. Et dans cette perspective, le bureau d'Abidjan constituera la plateforme régionale pour les opérations de la société dans les pays francophones d'Afrique centrale dont le Gabon. Une centaine de participants sont attendus pour ces journées scientifiques et techniques.